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Календарь

4 млн. рублей получит Кировская об-
ласть из федерального бюджета на развитие молодеж-
ного предпринимательства.

Цифра

 ● Профессия

ГДЕ РОДИЛАСЬ,
ТАМ И ПРИГОДИЛАСЬ

В области
Учреждения оснащаются 
приборами учета

Согласно Федеральному закону № 261-ФЗ «Об 
энергосбережении и о повышении энергетической 
эффективности и о внесении изменений в отдель-
ные законодательные акты Российской Федера-
ции» все здания, строения и сооружения, находя-
щиеся в государственной и муниципальной соб-
ственности, должны были быть оснащены прибо-
рами учёта потребляемых энергоресурсов ещё до 
1 января 2011 г.

По данным государственной информационной 
системы в сфере энергосбережения и повыше-
ния энергетической эффективности на 1 ноября 
2011 г. в Кировской области оснащённость узла-
ми учёта потребления энергетических ресурсов в 
областных государственных учреждениях состав-
ляет: тепловой энергии - 90,1 проц., электриче-
ской энергии - 96  проц., холодного водоснабже-
ния – 91,4  проц., горячего водоснабжения – 72,3 
проц., потребления газа - 95,5 проц. 

Показатели оснащённости в муниципальных 
учреждениях – приборами учёта холодной воды - 
65,7 проц., горячей воды - 91,8 проц., тепловой 
энергии - 66,9 проц., электрической энергии - 98,3 
проц. и газа - 89,7 проц.

(Пресс-центр правительства Кировской области).

В стране
Госгарантии
для социальной ипотеки

Президент РФ Дмитрий Медведев предлагает 
выдавать людям с невысокими доходами, в част-
ности учителям и врачам, ипотечные кредиты под 
государственные гарантии и предусмотреть воз-
можность выкупа ипотечных облигаций по таким 
кредитам.

«Люди без высоких доходов - для них должен 
быть разработан специальный ипотечный продукт, 
потому что они не имеют достаточных средств, 
чтобы воспользоваться стандартной ипотекой, с 
пониженным паевым взносом и невысокой про-
центной ставкой», - сказал Медведев на выездном 
заседании Общественного комитета своих сто-
ронников.

(РИА «Новости»).

В районе
Сколько корова дает молока

Сведения о ежедневных надоях молока по хозяй-
ствам района на 16 ноября  2011 года (по данным 
отдела сельского хозяйства).

Первый показатель – средний надой молока 
от коровы (в килограммах); второй – плюс, минус 
по сравнению с соответствующим периодом про-
шлого года; третий - валовой надой (в центнерах).

«Октябрьское» 10,4 +2,4 17,6
«Надежда» 7,5 -0,5 11,7
«18 Марта» 7,1      +1,0     24,1
«Шмелевский» 7,0 +2,0 15,2
«Память Ильича» 5,3 0,3      8,0
Им. Свердлова  4,5      0,7     1,5
«Новый Ацвеж» 3,9      +0,5 3,0
По району 7,1     +1,1     81,1
Сдано на молокозаводы  72,4 центнера  молока, 

на 14,7  центнера больше соответствующего пери-
ода прошлого года; товарность – 89 процентов. За 
прошедшую неделю продуктивность дойного ста-
да не изменилась, валовое производство также 
осталось на прежнем уровне. 

  (Соб. инф.). 

 ● Оперативное совещание

G 254 года назад (1757 г.) в Пе-
тербурге была учреждена Ака-

демия художеств (ныне - Российская академия 
художеств).
G Вымя коровы на вечерней дойке теплое - к теплу, 
холодное - к холоду.
G Долгота дня 8 часов 11 минут.
 Луна убывает. 

На планерке у главы

Круглыжанка Нина Валентинов-
на Лобанова в полной мере отно-
сится к этой категории людей, так 
как весь ее трудовой стаж, а вернее, 
вся ее сознательная жизнь связаны с 
Круглыжами, с сельскохозяйствен-
ным производством, с животновод-
ческой отраслью.  Ее мама Валенти-
на Капидоновна длительное время 
работала бригадиром крупной ком-
плексной бригады, где было око-

ло 500 голов крупного рогатого ско-
та, нередко просила свою дочь подме-
нить ту или иную доярку или телят-
ницу. Так что, можно сказать, все дет-
ство Нины прошло на ферме. 

В 1974 году после окончания 
Уржумского зооветтехникума моло-
дой специалист Нина Валентинов-
на Лобанова вернулась в родной со-
вхоз «Круглыжский». Ветеринарный 
работник, заведующая крупной жи-

вотноводческой фермой, зоотехник 
и главный зоотехник совхоза, а с пе-
реходом хозяйства на цеховую струк-
туру управления и организации про-
изводства – начальник цеха животно-
водства – вот весь ее трудовой путь за 
36 лет работы на одном сельскохозяй-
ственном предприятии. 

Под ее руководством животновод-
ческая отрасль ООО «Надежда» вы-
шла на одну из ведущих позиций сре-
ди хозяйств района. Здесь одни из 
лучших в районе показателей по про-
дуктивности коров и воспроизводству 
стада. 

Нина Валентиновна любит и умеет 
работать с людьми и одним из основ-
ных направлений в своей деятельно-
сти считает работу с кадрами. На кру-
глыжских фермах регулярно прово-
дятся совещания работников живот-
новодства, проводится их учеба. 

На фермах всегда поддерживается 
высокий санитарный порядок, еже-
недельно проводится единый сани-
тарный день, а поэтому качество мо-
лочной продукции в хозяйстве всегда 
высокое. Почти все молоко ООО «На-
дежда» сдает на молокозавод высшим 
и первым сортом. 

В июне этого года Н.В. Лобано-
ва вышла на пенсию, но продолжает 
трудиться в этой же должности. «Не 
представляю себя пенсионеркой, - го-
ворит она, – и пока собираюсь   ра-
ботать, как и прежде, если, конечно, 
руководство сочтет, что мои знания и 
опыт нужны хозяйству». 

В октябре 2011 года за долголетний 
добросовестный труд в сельскохозяй-
ственном производстве,  высокие по-
казатели в производстве и реализации 
животноводческой продукции, вос-
производстве стада начальник цеха 
животноводства ООО «Надежда» Н.В. 
Лобанова награждена Почетной гра-
мотой департамента сельского хозяй-
ства и продовольствия Кировской об-
ласти.

Эдуард Кулаков.
Фото Сергея Загребина.

Так обычно говорят о людях, связавших свою работу,
жизнь и судьбу с малой родиной

Оперативное совещание и.о. главы администрации райо-
на И.Ю. Редькин начал с вопроса о подготовке к предстоя-
щим 4 декабря 2011 года выборам в Государственную думу 
Федерального собрания РФ шестого созыва. Контролирую-
щими органами проведен предварительный осмотр помеще-
ний, предоставленных под избирательные участки. Выявлен 
ряд недостатков, которые необходимо устранить до приемки 
избирательных участков. 9 ноября состоялось заседание опе-
ративного штаба, на котором И.Ю. Редькин обратил внимание 
заинтересованных лиц на важность предстоящего мероприя-
тия и качество подготовки к его проведению.

Начальник управления образования Г.С. Гоголева проин-
формировала присутствующих о том, что состоялся аукцион 
на проведение капитального ремонта основных зданий дет-
ского сада «Теремок». Замену окон и ремонт кровли будет 
производить ООО СК «Перспектива» г. Киров. Это предпри-
ятие ведет в настоящее время ремонт пищеблока и рекон-

струкцию здания бывшего Дома детского творчества, в кото-
ром планируется открыть две дополнительные группы детско-
го сада «Теремок». На текущей неделе закончится ремонт в 
дошкольном учреждении «Родничок» и на следующей неделе 
планируется прием детей в садик. 

Заведующий отделом сельского хозяйства В.И. Грехнев доло-
жил, что в сельхозкооперативах района продолжается зимовка 
скота. Надой молока на одну корову больше аналогичного пери-
ода прошлого года на 1,2 кг. Все хозяйства, кроме ООО «Новый 
Ацвеж», работают с прибавкой в надоях. Причиной снижения на-
доев в хозяйстве «Новый Ацвеж» в настоящее время являются 
некачественные корма в рационе и предстоящие растелы коров.

Начальник управления культуры Н.С. Девятерикова проин-
формировала присутствующих о том, что закончен ремонт ото-
пительной системы в Юмском сельском доме культуры. Темпе-
ратура воздуха в помещениях Дома культуры значительно по-
высилась и теперь все мероприятия, которые проводят работ-
ники культуры, будут проходить в более комфортных условиях.

(Пресс-служба администрации района).

Уважаемые читатели!
Продолжается подписка на  I по-

лугодие 2012 года.
Выписав районную газету «Све-

ча» на полгода, вы сможете при-
нять участие в традиционном ро-
зыгрыше призов.



Свеча 17 ноября 2011 года * ¹ 137 (9167) 2  ● Выборы-2011

 ● Дела деревенские

(Размещено на безвозмездной основе Кировским региональным отделением Всероссийской политической партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ»).

27 октября состоялось районное торжественное собра-
ние, посвященное Дню работников сельского хозяйства 
и перерабатывающей промышленности, в котором при-
няли участие руководители и специалисты сельхозпред-
приятий и перерабатывающей промышленности, пере-
довики производства, победители районного трудового 
соревнования.

Открывая торжественное собрание, заведующий отделом 
сельского хозяйства В.И. Грехнев сердечно поздравил своих 
коллег с профессиональным праздником и поблагодарил за 
их нелегкий труд на полях и фермах, за верность родной зем-
ле, стойкость и терпение.

- Сегодня бытует мнение, - продолжил свою мысль Вале-
рий Иванович, - что крестьяне в нашем районе стали рабо-
тать хуже, чем, например, 20 лет назад. Это ошибочное мне-
ние, о чем убедительно говорят основные показатели эффек-
тивности производства. Если в 1990 году поголовье КРС на 
каждого работающего в сельском хозяйстве района составля-
ло 6,8 головы, то в 2010 году – 9,1 головы. В 1990 году на каж-
дого работающего было произведено молока 5,5 тонны, а в 
2010-м – 11,7 тонны. За это же время примерно в 2,5 раза уве-
личилось производство мяса на каждого работающего. Если в 
1990 году средний надой молока от каждой коровы в целом по 
району составил 2193 килограмма, то в 2011 году хозяйства 
района выйдут на надой 3400 килограммов.

Еще более высоких результатов добиваются наши пере-
довики.  Лидер районного трудового соревнования оператор 
машинного доения коров ООО «Октябрьское» Л.В. Патик за 
9 месяцев этого года надоила от каждой буренки по 4203  ки-
лограмма молока.

На откорме крупного рогатого скота лучший результат пока-
зала В.А. Котряхова (СПК «Память Ильича») - среднесуточ-
ные привесы с начала года составили по 649 граммов.

На доращивании телят  самого высокого среднесуточного 
привеса - по 573 грамма -  добились Т.И. Лисьих и В.Н Мочалова. 

На нагуле молодняка КРС летом этого года отлично порабо-
тали пастухи: Н.А. Вешняков (ООО «Октябрьское»), В.Л. Се-
лезенев (ООО «Надежда»), Ю.Ф. Сосновский и И.В. Епифано-
ва (ООО «18 Марта»). На дойном стаде лучшие результаты у 
пастухов С.Н. Дерендяева и В.М. Коснырева (ООО «Октябрь-
ское») и А.М. Вычегжанина (СПК «Шмелевский»).

По валовому производству молока от закрепленной груп-
пы коров лидерами районного трудового соревнования за де-
вять месяцев этого года стали операторы машинного доения 
коров из ООО «18 Марта» Л.В. Ступникова, Л.Н. Пантелеева 
и Н.Н. Глушкова. 

Большой вклад в развитие животноводческой отрасли вно-
сят зоотехники: Е.В. Старикова (ООО «Октябрьское»), И.В. 
Огородова (СПК «Шмелевский»), Н.В. Лобанова (ООО «На-
дежда»), ветработники: К.А. Тутубалина (СПК «Шмелев-
ский»), Н.Н. Воробьева (ООО «18 Марта»), В.Н. Нестерова 
(СПК «Память Ильча»), работники ветстанции. 

В последние годы в районе отмечается тенденция снижения по-
севных площадей. И в этом году весенний сев был проведен на 
площади 1979 гектаров, что составляет 88 процентов  к плану, про-
изводственные задания выполнили только 2 хозяйства: ООО «18 
Марта» и СПК «Шмелевский». Впервые за последние годы хозяй-
ства района выполнили план по заготовке грубых и сочных кор-
мов. Их запас на предстоящую зимовку с учетом концентратов 
составляет 30 центнеров к.ед. на условную голову скота, что не-
сколько выше зоотехнической нормы. 

Валовой сбор зерна в этом году составил 2572 тонны, на 1200 
тонн больше предыдущего, а урожайность в бункерном весе стала 
рекордной за всю историю района - 15 центнеров с гектара. Наи-
большей урожайности добились: ООО «18 Марта» - по 18 ц/га, 
СПК «Шмелевский» - 17,6 ц/га, СПК «Память Ильича» - 16,8 ц/га, 
ООО «Октябрьское» - 15,5 ц/га. В полной потребности под уро-
жай будущего года засыпаны семена яровых зерновых, а также 
переходящий фонд семян озимых.

Подсев многолетних трав проведен на площади 1005 гек-
таров, что составляет 15  процентов к площади используемой 
пашни. Задание выполнено, но сегодня и этого мало, в настоя-
щее время рекомендуют ежегодно проводить подсев многолет-
них трав по 20 – 30 процентов.  

Определенные положительные достижения в растениевод-
стве и кормопроизводстве в этом году - это результат профес-
сиональной, слаженной каждодневной работы коллектива меха-
низаторов, водителей, операторов зерносушильного хозяйства, 
специалистов. Среди этих людей - В.Н. Стариков и М.Т. Сенников  
(ООО «Октябрьское»), А.В. Баранов и В.Л. Баранов (ООО «На-
дежда»), Н.С. Селезенев и В.Н. Борцов (СПК «Память Ильича), 
Н.Л. Белкин и Н.Г. Окишев (ООО «18 Марта») и многие другие.

Заслуживают самых теплых слов агрономы: Т.Б. Душина и 
Р.В. Червякова (ООО «18 Марта»), Н.А. Доронина (ООО «Но-
вый Ацвеж»), которые длительное время и с большой отда-
чей трудятся в отрасли.

Все успехи в сельскохозяйственном производстве зависят 
от того, как работает техника, технологическое оборудование, 
машины и механизмы. В этом плане следует отметить глав-
ных инженеров ООО «18 Марта»  Н.Л. Белкина и ООО «На-
дежда» В.Л. Баранова, которые, не считаясь со временем, 
всегда готовы прийти на помощь любому механизатору. А Ни-
колай Леонидович, кроме того, в страдную пору сел на ком-
байн и занял третье место на обмолоте зерновых в районном 
трудовом соревновании среди комбайнеров района.

Важную  роль в развитии сельскохозяйственного производ-
ства играет бухгалтерско-экономическая служба. Среди лучших  
работников этой службы в сельхозпредприятиях следует отме-
тить: А.П. Ковязину, В.С. Душину, Н.Н. Ушакову, Г.В. Кудрину.

 Стабильно работает Свечинский цех ОАО «Янтарь», он 
ежегодно расширяет свой ассортимент и повышает качество 
и конкурентоспособность  продукции. Здесь трудятся насто-
ящие профессионалы, среди которых бухгалтер по реализа-
ции Н.Л. Кокоулина и механик Л.В. Пересторонин.

Год от года наращивает производство продукции, повы-
шает ее качество и расширяет рынок ООО «Свечаторг-
хлеб». В этом заслуга всего коллектива, но в первую очередь 
директора-новатора Г.С. Кощеева.

Существенный вклад в производство сельскохозяйствен-
ной продукции вносят ЛПХ. В нашем районе их насчитывает-
ся 1869.  Они имеют на своем подворье 527 голов КРС, в т.ч. 
144 коровы, 122 головы свиней, 475 овец и коз, 1689 голов 
птицы, 373 пчелосемьи. Общая посевная площадь ЛПХ 930,1 
га, в том числе 124 га картофеля, 55 га зерновых, 30 га ово-
щей, 722 га кормовых. 

В 2011 году лучшими  ЛПХ признаны хозяйства Алексан-
дра Борисовича Ронжина (д. Никитенки); Андрея Анатольеви-
ча Губина (д. Рыбаковщина); Леонида Геннадьевича Дудина 
(с. Благовещенское).

Особые слова благодарности В.И. Грехнев выразил руко-
водителям сельхозпредприятий. Это люди, смелые и силь-
ные духом, преданные земле и крестьянскому труду – толь-
ко такие люди могут в наши дни трудиться на селе и вести за 
собой коллективы.

  Материал подготовил Эдуард Кулаков. 
             Фото Сергея Загребина.  

ТРУЖЕНИКИ СЕЛА
ПОДВЕЛИ ИТОГИ РАБОТЫ

Почетный гражданин 
Кировской области
В Москве,  в Министерстве 

обороны РФ,  состоялось тор-
жественное вручение дипло-
ма,  удостоверения и нагрудно-
го знака «Почётный гражданин 
Кировской области» Маршалу 
Советского Союза,  Герою Со-
ветского Союза Сергею Леони-
довичу Соколову.  Вёл церемо-
нию губернатор Кировской об-
ласти Никита Юрьевич Белых. 
В мероприятии также участво-
вал председатель областно-
го Законодательного собрания 
Алексей Максимович Ивонин.

Напомним,  звание Почет-
ного гражданина области С.Л.  
Соколову присвоено постанов-
лением ОЗС 27 октября 2011 г. 
за значительный вклад в дело 
защиты Отечества,  выдающие-
ся заслуги в укреплении оборо-
носпособности нашей страны. 

Обращаясь к Сергею Леони-
довичу,  Н.Ю. Белых сказал: «Та-
кие люди,  как вы,  - гордость 
всей страны. Но нам,  жителям 
Кировской области,  особенно 
приятно,  что ваш жизненный 
путь был связан с нашим регио-
ном. Мы считаем вас своим зем-
ляком и гордимся этим. ». 

(Пресс-центр правительства 
Кировской области).

 ● Земляки
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 ● Губерния

ПАРЛАМЕНТСКАЯ
НЕДЕЛЯ

7 ноября
В преддверии заседания согласитель-

ной комиссии, бюджетного комитета и 
принятия закона о бюджете области на 
2012 год в окончательном чтении пред-
седатель Законодательного собрания 
А.М. Ивонин посетил Тужинский и Ар-
бажский районы области.

На совещаниях с руководством рай-
онов обсуждалось,  что сделано за 2011 
год,  как исполняются в муниципали-
тетах законы об образовании,  здраво-
охранении,  какова ситуация в ЖКХ и 
дорожной сфере,  где есть недочеты и 
даже провалы в финансировании.

Арбажский район не попадает в про-
граммы по строительству спортплоща-
док,  ФОКов из-за небольшой числен-
ности населения,  хотя нуждается в 
подобных объектах ничуть не меньше,  
чем все другие районы области.

В Туже,  чтобы обеспечить жильем 
12 детей-сирот,  руководство района 
готово построить дом,  но такой путь 
противоречит законодательству. Для 
выполнения социальных обязательств 
перед сиротами необходимо вносить 
поправки в Федеральный закон.

А.М. Ивонин:
- Бюджет на предстоящий год сохранит 

свою социальную направленность.  Будут 
расти зарплаты как в сфере образова-
ния, так и у работников медицины. Про-
должится финансирование строительства 
объектов здравоохранения, физкультурно-
оздоровительных комплексов, увеличится 
количество мест в детских садах...

Безусловно, не всё решится в следу-
ющем году, но, чем и отличается наша 
сегодняшняя работа над бюджетом от 
предыдущего года, мы планируем на трех-
летний срок. Мы сможем заранее и бо-
лее тщательно подойти к планированию 
бюджета области на 2013-2014 годы. 

8 ноября
Заместитель председателя ОЗС Н.Г. 

Бусыгин провёл приём граждан в обще-
ственной приёмной В.В. Путина.

9 ноября
Заместитель председателя ОЗС С.П. 

Мамаев совершил рабочую поездку в 
Омутнинский район. 

Состоялся его отчёт перед избирате-
лями.

10 ноября
Заместитель председателя ОЗС Н.Г.  

Бусыгин посетил Малмыжский район.
Он был почетным гостем на «празд-

нике воды»,  устроенном в селе Аджим  
по случаю пуска водовода,  который со-
единил трубами четыре деревни,  входя-
щие в Аджимское сельское поселение.

11 ноября
Состоялся форум молодёжи Кировской 

области «Вятский край – моё будущее!».
Руководителем одной из секций фо-

рума выступил депутат ОЗС К.М.  Гоз-
ман. С молодёжью обсуждалась тема 
«Эффективный АПК как основа про-
довольственной безопасности госу-
дарства». Экспертом на секции высту-
пил депутат Н.П. Киселёв.

Другой секцией форума руководил 
председатель ОЗС А.М. Ивонин,  на 
ней обсуждалась тема «Роль молодёжи 
в современном обществе,  формирова-
нии органов власти».

Прошло заседание рабочей группы ОЗС 
по разработке поправок в закон «О по-
рядке осуществления контроля за соблю-
дением юридическими лицами и индиви-
дуальными предпринимателями требова-
ний, предъявляемых к осуществлению 
деятельности по перевозке пассажиров 
и багажа легковым такси в Кировской 
области».

На ближайшей сессии ОЗС рассмо-
трение этих поправок не планируется.

ИАУ ОЗС.
Подробно на сайте http://zsko.ru

 ● Законодательное собрание

У МОНОГОРОДОВ ЕСТЬ ВЕКТОР УСПЕХА 
Масштабное мероприя-

тие по инициативе комитета 
сторонников Президента РФ 
Дмитрия Медведева о прео-
долении последствий кризи-
са в моногородах прошло в 
Омутнинском районе. «Для 
нашего региона важно, что 
он выбран площадкой для 
проработки острейшей про-
блемы на федеральном уров-
не, тем более что у Кировской 
области уже есть успешные 
шаги в этом направлении»,- 
отметил губернатор Никита 
Белых.

Не секрет, что болезненная 
тема моногородов в значитель-
ной степени касается Киров-
ской области. И прежде всего 
потому, что их количество са-
мое большое в Приволжском 
федеральном округе – 13. В 
этом случае большое количе-
ство, к сожалению, оборачива-
ется большими потенциальны-
ми и реальными проблемами.

Не случайно, давая старт со-
вещанию, Никита Белых под-
черкнул:

- Проблема с моногорода-
ми очень сложная, потому 
что у нас есть морально уста-
ревшие градообразующие 
предприятия, история заката 
началась гораздо раньше эко-
номического кризиса. Тянуть 
и откладывать модернизацию 
невозможно, и очень важно, 
что проблему необходимо ре-
шать совместно с федераль-
ным центром. Без сомнения, 
решение должно быть ком-
плексным, то есть с участи-
ем федеральных и областных 
усилий, и при четкой, грамот-
ной работе муниципальных 
властей на конкретных тер-
риториях моногородов.

В работе совещания приняли 
участие полномочный предста-
витель Президента РФ в ПФО 
Григорий Рапота, представите-
ли Центрального исполнитель-
ного комитета партии «Еди-
ная Россия», Международный 
институт политической экс-
пертизы, федерация незави-
симых профсоюзов, депутаты 

Государственной думы и, ко-
нечно, самые заинтересован-
ные участники – представите-
ли вятских моногородов.

Из числа тех, где накоплен 
опыт по успешному преодоле-
нию негативных последствий 
кризисного безвременья, слово 
было предоставлено генераль-
ному директору ЗАО «Омут-
нинский металлургический за-
вод» Александру Волоскову:

- Показателем выхода из кри-
зиса на заводе считается своев-
ременная выплата заработной 
платы, поддержка работников 
разными формами материаль-
ной помощи и даже строитель-
ство жилья для нуждающихся 
в улучшении жилищных усло-
вий. Успех стал возможен при 
слаженной командной работе. 
Должен сказать, что сохранить 
наше производство не удалось 
бы без серьезной поддержки со 
стороны правительства Киров-
ской области. Оказывается по-
мощь, конечно, и администра-
цией района, при содействии 
которой разработан комплекс-
ный план по переобучению вы-
свобождающихся рабочих в 
процессе модернизации произ-
водства. Это около 300 завод-
чан. Поэтому социального на-
пряжения не возникает.

Добавим, что в Кировской 
области все монопоселения ак-
тивно участвуют в програм-
ме, направленной на снижение 
напряженности на областном 
рынке труда. Например, в об-

щественных и временных ра-
ботах задействованы более 4,8 
тысячи человек, в рамках меро-
приятий по содействию само-
занятости созданы 289 посто-
янных рабочих мест, более 600 
человек прошли опережающее 
обучение, а 197 выпускников - 
стажировку на предприятиях, 
трудоустроены 34 инвалида.

На совещании эта тема полу-
чила продолжение. Так, в числе 
выступивших была гасильщи-
ца извести с завода по произ-
водству строительных материа-
лов «Силикат» Евгения Иваки-
на. Сейчас ситуация в Стрижах 
переломилась в лучшую сторо-
ну. По словам Евгении Влади-
мировны, урегулирован вопрос 
погашения задолженности по 
зарплате, ритмично заработа-
ли основные цеха. Но тревога 
осталась, ведь 65-летняя исто-
рия завода отмечена тем, что 
не вкладывались средства в мо-
дернизацию производства, а 
морально и физически устарев-
шее оборудование неконкурен-
тоспособно. Как позитивный 
момент отмечает Евгения Ива-
кина то, что ситуация на заводе 
находится на контроле губерна-
тора Никиты Белых, и у завод-
чан появилась надежда, что ни 
сейчас, ни в будущем без под-
держки областного правитель-
ства они не останутся.

Давая оценку состоявшемуся 
в Омутнинске совещанию, ру-
ководитель Центрального ис-
полнительного комитета пар-

тии «Единая Россия» Андрей 
Воробьев сосредоточил вни-
мание на практической сторо-
не дела:

- Очень правильное реше-
ние, что общественный со-
вет сторонников президента 
Дмитрия Медведева предпо-
чел провести рабочее совеща-
ние по проблеме моногородов 
не в столичных кабинетах, а на 
вятской земле. Результат значи-
тельный. Во-первых, очевидно, 
что недопустимо оставлять ри-
скованную зависимость посе-
лений от одного градообразу-
ющего предприятия. Для этого 
нужны четкие планы комплекс-
ного развития. Но, как показал 
откровенный разговор на сове-
щании, в населенных пунктах 
недостаточно средств и специ-
алистов для проработки таких 
планов, чтобы в них поверили 
Министерство экономическо-
го развития, финансовые ин-
ституты и потенциальные ин-
весторы. Поэтому, пожалуйста, 
обращайтесь к нам, будем ра-
ботать совместно буквально с 
сегодняшнего дня. Во-вторых, 
еще не изжиты бюрократиче-
ские проволочки, тормозящие 
развитие конкретных предпри-
ятий. И это подтвердили высту-
пившие на совещании индиви-
дуальные предприниматели. 
Об этом мы будем докладывать 
Дмитрию Медведеву и, конеч-
но, искать схему, которая акти-
визирует и упростит ситуацию. 
Но, если кто-то уже столкнулся 
и не может пробить дорогу ин-
новационной идее, тоже обра-
щайтесь к нам. Тем более что 
в лице губернатора Кировской 
области Никиты Белых мы ви-
дим очень мобильного и заинте-
ресованного в успехе человека.

Значимость и польза сове-
щания, наполненного конкрет-
ным содержанием, очевидна. 
И можно не сомневаться, что 
озвученные на нем предложе-
ния  - это хороший шанс для 
всех уровней власти совмест-
ными усилиями решать самые 
сложные проблемы.

Н. Мустафина.
Фото А. Папырина.

Никита Белых (слева): многое зависит от грамотной ра-
боты муниципальных властей на территориях моногородов.

 ● Официально

ИЗМЕНЕНИЯ В ОБЩЕМ СПИСКЕ КАНДИДАТОВ В ПРИСЯЖНЫЕ ЗАСЕДАТЕЛИ
для Кировского областного суда на 2009-2012 годы

34. Муниципальное образование Свечинский муници-
пальный район Кировской области. 

34.1.  Включение кандидатов в общий список.

№ п/п Фамилия Имя Отчество

1 2 3 4

34.1.1 Мальцева Людмила Геннадьевна

34.1.2 Свидовая Галина Львовна

34.1.3 Пономарёва Светлана Вячеславовна

34.2. Исключение кандидатов из общего списка.

№ п/п Фамилия Имя Отчество

1 2 3 4

34.2.1 Кокоулина Галина Алексеевна

34.2.2 Разничева Галина Ивановна

34.2.3 Шубин Алексей Владимирович

34.3. Изменение данных о кандидатах общего списка.

№ п/п Фамилия Имя Отчество

1 2 3 4

34.3.1 Валигура Надежда Романовна

34.3.2 Кокоулина Наталья Николаевна

34.3.3 Мальцева Людмила Геннадьевна

34.3.4 Кудласевич Людмила Леонидовна

34.3.5 Осколков Алексей Игоревич

34.3.6 Перминов Василий Петрович

34.3.7 Плотникова Юлия Витальевна

34.3.8 Свидовая Галина Львовна

34.3.9 Телицына Светлана Алексеевна

34.3.10 Фукалов Олег Витальевич

34.3.11 Чебыкин Андрей Анатольевич

34.3.12 Пономарева Светлана Вячеславовна
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ПОГОДА
18 ноября
Пасмурно,  ветер северо-западный,  4 м/с,  температура воздуха но-

чью -100,  днем -70,  давление 740  мм рт. ст.
19 ноября
Пасмурно,  снег,  ветер западный,  4 м/с,  температура воздуха но-

чью -130,  днем -80,  давление 746 мм рт. ст.
По данным Gismeteo.
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ÓСЛÓÃИ МИКРОАВÒОБÓСА 
8 мест, перевозка пасса-
жиров и багажа, выполне-
ние заказов, оáслужива-
ние люáыõ мероприятий. 
Òел.: 2-10-25 (вечером), 
8-912-368-58-22, 8-963-885-
85-97. Лицензия АА 0000008.

Скорбим и разделяем горечь утраты с родными и близкими 
по поводу преждевременной смерти

Владимира Павловича Душина.
Одноклассники.

любимую маму и бабушку 
Íину Àлексеевну Êудре-
ватыõ из с. Старица с днем 
рождения!
Пускай всегда здоровье 

будет крепким,
На все хватает времени 

и сил,
Чтоб каждый день, 

как этот день рожденья,
С собой тепло и счастье

 приносил.
Дочь и внук.

17 нояáря в магазине 
«ÌаДаÌа» ПОСÒÓПЛЕНИЕ 
нарядных и повседневных 
платьев с 44 по 56 размер.

Доска оáрезная 3-ме-
тровая, 7 куб. м, цена 2000 
руб./куб. м. Òел. 8-912-731-
56-30 (вечером).

17  ноября  в  магазине 
«Шарм» НОВОЕ ПОСТУПЛЕ-
НИЕ мужской и женской одеж-
ды.  Приглашаем за покупками!

Меховой магазин

«Зимняя сказка»
приглашает за покупками. 

г. Котельнич, ул. Кирова, 13 
(2 этаж, здание кооперативного 
техникума).

ВНИМАНИЕ! Поступление НОВОЙ 
КОЛЛЕКЦИИ дубленок 
и шуб (из мутона, меха 
норки и нутрии).
f  Предново годние 

скидки до 20%.
f Беспроцентная рас-

срочка магазина. f Кре-
дит банка. f Первона-
чальный взнос 0%.

19 нояáря в ЦКиД РАСПРОДАЖА зимниõ и демисе-
зонныõ курток, танкеров, пуõовиков, пальто. Разме-
ры с 40 по 70. Беспроцентная рассрочка платежей. Про-
изводство: Киров, Слободской, Москва.

Íа демисезонные куртки и пальто СÊИДÊИ до 50%.

ООО «Содружество+»
Выдаем займы   под Материнский капитал
на  приобретение  и   строительство  жилья.

Быстрое рассмотрение   заявки!
Помощь  в  оформлении  документов  по  сделке.

тел.:  (83342)  4-13-58, 8 962 898 02 02

Приглашаем на праздник 
спортивных семей

В предстоящую субботу,  19 
ноября,  в спортивном зале 
Свечинского сельского КСК 
состоятся районные сорев-
нования спортивных семей 
«Папа,  мама и я  - спортив-
ная семья». Начало соревно-
ваний с 10  часов утра,  при-
ем заявок  до 9-30,   жеребьев-
ка в 9-30. Приглашаем  семьи 
принять участие в спортив-
ном празднике Также ждем в 
этот день любителей спорта и 
болельщиков.

Оргкомитет.

02 сообщает
В  период  с  7  по   13  ноября  

2011   года в  дежурную  часть  
пункта  полиции «Свечинский» 
поступило 28 сообщений о про-
исшествиях и преступлениях. Из 
них: 21 - по скандалам, побоям, 
ссорам; 3 - о кражах; 4 - по ДТП.

9 ноября на ул. Труда д. Само-
улки водитель автомашины ВАЗ-
2121 при движении задним ходом 
совершил столкновение с автома-
шиной ВАЗ-2106, не заметив по-
вреждений, с места происшествия 
уехал, впоследствии был установ-
лен сотрудниками полиции.

12  ноября  на  автодороге 
Котельнич-Кострома на ремонти-
рующемся мосту через р. Сюзюм 
водитель автомашины «ВОЛЬ-
ВО» при движении не обратил 
внимания на предупреждающие 
дорожные знаки, превысил ско-
рость и совершил столкновение с 
железобетонным ограждением. В 
результате ДТП автомашине при-
чинены механические поврежде-
ния, из людей никто не пострадал.

В ночь с 12 на 13 ноября из 
квартиры по ул. Конева п.Свеча 
пропали продукты питания. Про-
водится проверка.

За административные правона-
рушения сотрудниками полиции 
было составлено 12 администра-
тивных протоколов.

А. Смирнов,
ст.  участковый пункта 

полиции «Свечинский»,
капитан полиции.

29 октября в городе Котель-
ниче состоялся зональный 
турнир второго этапа Всерос-
сийских детско-юношеских 
соревнований по футзалу сре-
ди команд образовательных 
учреждений. 

В последние годы футзал в на-
шей стране пользуется большой 
популярностью и развивается 
быстрыми темпами. Не следует 
путать его с мини-футболом, так 
как правила и особенно тактика 
игры в футзал заметно отличают-
ся от своего мини-собрата, поэто-
му он получил статус самостоя-
тельного вида спорта. 

Наш район на прошедшем в 
Котельниче турнире был пред-
ставлен тремя командами раз-
ных возрастных групп: старшей, 
где играли ребята 1995 – 1996  
годов рождения, средней (1957 
– 1958 годов рождения) и млад-

шей (1999 – 2000 годов рожде-
ния).

Команда старшей группы про-
вела две встречи: со своими 
сверстниками из Оричей сыгра-
ла вничью – 2:2, а даровлян бук-
вально разгромила со счетом 6:2. 
В результате  наши футболисты 
старшей возрастной группы ста-
ли победителями зонального тур-
нира и завоевали право высту-
пать в финале первенства обла-
сти. Лучшим бомбардиром тур-
нира стал учащийся Свечинской 
средней школы Никита Бурков, 
забивший в двух играх в воро-
та соперников 5 мячей и, кроме 
того, сделавший в игре с коман-
дой из Даровского хетт-трик. 

Команда средней возрастной 
группы также сыграла неплохо, 
но в этот день спортивное сча-
стье было, видимо, не на ее сто-
роне. Наши ребята выиграли со 
счетом 3:0 у оричевской коман-

ды и уступили со счетом 2:3 хо-
зяевам зала. В итоге котельнича-
не стали победителями турнира, 
а наши футболисты, заняв второе 
место, не пробились в финал пер-
венства области.

Свечинским футболистам млад-
шей возрастной группы повезло 
чуть больше. Они сыграли одну 
встречу с командой Даровско-
го района, основное время кото-
рой закончилось вничью со сче-
том 2:2.  Но по послематчевым пе-
нальти наши одержали победу со 
счетом 1:0 и, став победителями 
зональных соревнований, выш-
ли в финал первенства области 
по футзалу среди ребят младше-
го возраста.  Следует отметить, 
что при пробитии пенальти от-
личился наш страж ворот Макар 
Егоров -  он взял все мячи, про-
битые даровлянами в наши воро-
та со штрафной отметки.

Эдуард Кулаков.

 ● Мир за окном

Духовная обитель.
Фото Сергея Загребина.

 ● Спорт

ЖДЕМ ФИНАЛА ПЕРВЕНСТВА ОБЛАСТИ ПО ФУТЗАЛУ

17 ноября в магазине 
«Обувь»  (Дом быта, 2 этаж, ул. 
К. Маркса, 11) НОВОЕ ПОСТУ-
ПЛЕНИЕ: сапоги, унты, угги.

ПРОДАЮ поро-
сят. Тел.: 8-912-364-
62-78, 8-927-996-75-
04 (Володя).

П Р О Д А Е Ò С Я  с р о ч н о 
3-комнатная квартира 
1991 года постройки. Цена 
365 тыс. рублей. 

Òел. 8-919-528-32-05.

ÊСЕÐОÊОПИÐОВÀÍИЕ:
ÐЕДÀÊЦИЯ

ÃÀЗЕÒЫ «СВЕЧÀ»


